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DECLARACIONES DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, RICARDO 
LAGOS, LUEGO DE RECIBIR A PRESIDENTE DE COLOMBIA, ANDRÉS 
PASTRANA 
 
SANTIAGO, 10 de Octubre de 2000 
 
S.E.: Bueno, ha sido una visita tremendamente útil. Pasamos revista respecto de lo que 
son los temas fundamentales de la agenda bilateral, pasamos revista también, me hizo 
un informe muy completo de la situación del Plan Colombia, fundamentalmente los 
aspectos sociales del mismo, la forma en que Chile está participando en el Grupo 
Consultivo de apoyo al Plan Colombia, al Grupo de Paz, la próxima reunión del 24 de 
octubre, donde Chile va a estar presente, al igual que estuvimos en la reunión de 
Madrid, y luego, también coincidencias del punto de vista político. El hecho que 
Colombia y Chile seamos parte de la troika, conjuntamente con México, del Grupo de 
Río, y que nos permite abordar un conjunto de temas comunes del punto de vista de la 
visión hemisférica. 
 
También pasamos revista a lo que son las relaciones en el ámbito comercial, la 
conveniencia que a partir del acuerdo de complementación económica, los productos de 
excepción podamos trabajarlos para ver si podemos avanzar hacia un libre comercio, y 
también Colombia nos hizo ver su interés en que ellos pudieren participar más adelante, 
cuando termine la moratoria, de Apec. 
 
Pregunta: Hay preocupación por la aplicación del Plan Colombia en América Latina. 
 
S.E.: Yo no diría que hay preocupación. Yo lo que diría, simplemente, es que se está 
haciendo clarificación de lo importante que es el desarrollo social en el Plan Colombia. 
Por desarrollo social estamos diciendo cómo se hace la reconversión de los cultivos, 
cultivos que en este instante son cultivos ilícitos, pero que implican formas de ganarse 
la vida para mucha gente. Y, por lo tanto, el Presidente planteó la posibilidad de que 
hubiere colaboración de Chile en el ámbito forestal, en el ámbito frutal, vale decir, 
cultivos que puedan permitir hacer una reconversión. Hubo una reunión muy 
provechosa de los ministros de Agricultura, se pasó revista a lo que se estaba haciendo, 
y también lo planteó del punto de vista del desarrollo pesquero, tanto de la pesca 
artesanal como de los cultivos en materia de pesca. 
 
Pregunta: Pero a nivel militar, ¿hay preocupación de ustedes por la aplicación de ese 
plan? 
 
S.E.: En verdad, en la forma que el Plan lo plantea el Presidente colombiano, no. Nos 
parece que lo esencial no son los aspectos militares, sino que son los aspectos sociales 
del Plan Colombia, cómo hacer un proceso de desarrollo adecuado para poder establecer 
una reconversión de lo que son los cultivos ilícitos hacia cultivos lícitos. 
 
Pregunta: En el tema internacional sudamericanos, ¿cómo aprecia Colombia y Chile, los 
problemas que se están suscitando en algunos países como Perú, que de alguna manera 
a lo mejor podría desalentar la inversión extranjera en el Cono? 
 
S.E.: Bueno, yo creo que lo importante es la forma en que hemos ido avanzando en un 



conjunto de temas, especialmente los que dicen relación con algunas situaciones 
recientes, en donde hubo una coincidencia, tanto del punto de vista de Chile como de 
Colombia.  


